
TEMPESTADES



²² E logo ordenou Jesus que os seus discípulos entrassem no

barco, e fossem adiante para o outro lado, enquanto despedia a

multidão. ²³ E, despedida a multidão, subiu ao monte para orar, à

parte. E, chegada já a tarde, estava ali só. ²⁴ E o barco estava já

no meio do mar, açoitado pelas ondas; porque o vento era

contrário; ²⁵ Mas, à quarta vigília da noite, dirigiu-se Jesus para

eles, andan-do por cima do mar. ²⁶ E os discípulos, vendo-o an-

dando sobre o mar, assustaram-se, dizendo: É um fantasma. E

gritaram com medo. ²⁷ Jesus, porém, lhes falou logo, dizendo:

Tende bom ânimo, sou eu, não temais.



²⁸ E respondeu-lhe Pedro, e disse: Senhor, se és tu, manda-me

ir ter contigo por cima das águas. ²⁹ E ele disse: Vem. E Pedro,

descendo do barco, andou sobre as águas para ir ter com

Jesus. ³⁰ Mas, sentindo o vento forte, teve medo; e, começando

a ir para o fundo, clamou, dizendo: Senhor, salva-me! ³¹ E logo

Jesus, estendendo a mão, segurou-o, e disse-lhe: Homem de

pouca fé, por que duvidaste? ³² E, quando subiram para o barco,

acalmou o vento. ³³ Então aproximaram-se os que estavam no

barco, e adoraram-no, dizendo: És verdadeiramente o Filho de

Deus. ³⁴ E, tendo passado para o outro ³⁴ lado, chegaram à

terra de Genesaré. Mateus 14:34

Ninguém gosta  de enfrentar uma tempestade, mas infelizmente 

acontece e muitas delas vem tenebrosas,

muito  fortes, machucam, causam medo e desespero.

 No texto bíblico que acabamos de ler relata que Jesus 

se  despediu de seus discípulos para entrarem no barco e

passassem para a outra margem, para  o outro lado,  

que acabaram enfrentando  uma grande tempestade.

Alguns deles eram muito experientes e acostumados 

 com as mudanças que poderiam ocorrer,   mas 

em muitos momentos da vida,



 nada vale as experiências, nada vale a idade, nem
conhecimento, nem dinheiro, nem mesmo família e
amigos, quando passamos  por ela,  somente Jesus
pode fazê-la parar ou nos dar força para atravessá-la .

 Alguns momentos difíceis até podemos resolver,
outros só com a intervenção de Deus.
 Quantas e quantas vezes aconselhamos, ajudamos os
outros a suportar, mas quando a tempestade vem
sobre nós nos abate com força, dói muito, ficamos
perdidos e desorientados. 

mesmo que saibamos que Deus  está no controle de
tudo,  na saúde, finanças e espiritual, ainda assim a
tempestade nos alcança e nos balança tirando a
nossa paz. 

Quando nos tornamos  pais,  parece que os problemas
são maiores e constantes , devido as
responsabilidades que temos,  por amor e proteção.



não somente filhos, mas pessoas queridas ao nosso
redor, marido e esposa, irmãos, amizades, chega uma
hora a alma abate, e em meio ao caos parece que está
vindo um furacão.

Dói, dói, dói muito a alma quando enfrentamos essas
turbulências ,  principalmente a ingratidão,
 a traição, a falsidade, os problemas que nos
envolvem, e queremos saber o por quê de tudo isso.

É fato que obedecer a Deus, está com Deus 
não nos livra das tempestades, Mas com Ele é
diferente.
Porque Ele chega na hora certa,
Ele dá um basta e muda a situação. 

Os discípulos estavam lado a lado com Jesus,
obedeceu a uma ordem de Jesus, mas vivenciaram 
a tempestade aproximadamente 10 horas lutando
contra o vento contrário. 
 



Mesmo obedientes não nos livramos das tribulações, 
olha o exemplo de Jesus, Ele era perfeito, 
obediente a Deus e passou por muita tribulação,
conosco também é assim.
 Eles no barco desesperados gritavam por socorro.
Muitas vezes  Choramos, gememos e gritamos
desesperadamente diante das adversidades da 
vida,  somente você e Deus sabe da situação. 
Jesus está vendo e ouvindo, sabia dos vendavais, os
perigos, o problema, a causa, tudo Ele vê, 
tudo está debaixo do controle Dele. 

Nós nunca seremos os mesmos depois de uma
tempestade, porque aprendemos a lidar com ela,
tiramos lição dos problemas que passamos.
A tempestade das nossas vidas são para serem
enfrentadas, se dissermos que vamos fugir, vamos
desistir, não chegaremos do outro lado da margem. Já
imaginou você largar Jesus por alguma dificuldade, ou
desistir de um pai, um filho, da família pelos
problemas, abandonar emprego,
 casa, sonhos por causa das dificuldades,.



não dá pra ficar pulando os obstáculos, se 
não enfrentar uma pedra pequena aqui,
 lá na frente ela se torna enorme que  terá que
enfrentar pra passar por ela. 
Toda tempestade é uma oportunidade para nos
aproximarmos mais de Deus.
 Está difícil? Chore, clama, humilha, busque, 
a solução vem.
Salmos 30 Porque a sua ira dura só um momento, mas o seu

favor dura a vida inteira. O choro pode durar uma noite, mas a

alegria vem pela manhã.
Muitas vezes quando erramos, temos consciência do
erro, passamos pela tempestade sabendo que foi
criado por nós mesmos e até concordamos 
com ela, merecemos. 
Outras vezes procuramos e não achamos o motivo
pode ser por tempestades de outros que nos afetam,
outras drasticamente com as fatalidades da vida. 
O certo é que vem em alguns momentos, 
e em todos devemos clamar por Jesus.



Os discípulos remaram, remaram, tentaram,
tentaram, por muitas horas sem êxito, 
pensaram até que aquele era o fim deles, 
mas não, não estava no tempo de Jesus intervir, 
eles tinham que suportar, não podiam pular, 
tinham que manter firmes até Jesus manifestar
 sua autoridade.

em alguns momentos pode parecer que a sua oração
não chega até o trono de Deus, você pede e não obtém
resposta, Deus está em silencio, você não ouve e
não sente nada. 
 
Percebe alguns em sua volta inabaláveis, 
parece que todos estão bem menos você, 
Será que Deus o esqueceu?
 Não Deus não esquece de nenhum de seus filhos, 
é por que ainda está no processo, ainda é necessário
acontecer, mas calma Ele sabe, ELE está no 
controle.



Uma bela ilustração :

Uma vez um homem estava sendo perseguido 
por vários malfeitores que queriam matá-lo. 
O homem, correndo, virou em um atalho que saía 
da estrada e entrava pelo meio do mato e, no
desespero, elevou uma oração a Deus da seguinte
maneira: 
- "Deus Todo Poderoso fazei com que dois anjos
venham do céu e tapem a entrada da trilha para que
os bandidos não me matem!!!
" Nesse momento escutou que os homens se
aproximavam da trilha onde ele se escondia e viu que
na entrada da trilha apareceu uma minúscula
aranha. A aranha começou a tecer uma teia na
entrada da trilha. 
O homem se pôs a fazer outra oração cada vez mais
angustiado: 
- "Senhor, eu vos pedi anjos, não uma aranha." -
"Senhor, por favor, com tua mão poderosa coloca um
muro forte na entrada desta trilha, para que
 os homens não possam entrar e me matar...



" Abriu os olhos esperando ver um muro tapando a
entrada e viu apenas a aranha tecendo a teia. Estavam
os malfeitores entrando na trilha, 
na qual ele se encontrava esperando apenas a morte.
Quando passaram em frente da trilha o homem
escutou: - "Vamos, entremos nesta trilha!" 
- "Não, não está vendo que tem até teia de aranha!?
Nada entrou por aqui. Continuemos procurando nas
próximas trilhas...

" Fé é crer no que não se vê, é perseverar diante do
impossível. 

Às vezes pedimos muros para estarmos seguros, mas
Deus pede que tenhamos confiança n'Ele para deixar
que sua glória se manifeste e faça algo da maneira
Dele, pode ser com simplicidade ou com grandes
milagres,  Ele  nos dá a mesma proteção e cuidados
que precisamos.



Na bíblia tivemos exemplo de alguns que tentaram
fugir em determinados momentos de dificuldades em
suas vidas: 
 Adão da presença do Senhor, por causa da vergonha
do pecado( gn 3:8-10)

Moisés da responsabilidade quando foi chamado por
Deus êxodo: 2-13-16

 Jonas do seu chamado Jonas 1:1-3

 Pedro da verdade quando negou Jesus  
Joao 18:15-17 

 Éutico dá atenção aos ensinamentos da palavra de
Deus atos 20: 7-12

 A bíblia fala que falta de conhecimento e pratica
da palavra nos leva a morte eterna



Quando decidimos obedecer e enfrentar as
 nossas dificuldades com Deus, temos certeza 
de que alcançaremos o melhor para nós.

Eles prosseguiram Mesmo com medo, reconheceram
que o melhor era segurar firme em Deus e prosseguir.
Moises cumpriu o propósito de Deus, falava com Ele
face a face, que maravilha, nunca houve profeta como
Moises. 

Jonas aprendeu uma lição de amar o próximo e
obedecer ao Senhor Jonas 4 6-11 

Pedro foi transformado pelo Espirito santo, foi
abençoado para abençoar, realizou curas, conversões,
recebeu autoridade de Deus. 1 pe 2-11

 Éutico teve a vida restaurada, reviveu novamente,
pode  testemunhar do poder Deus em sua vida.



Sonho pessoal 
 
O Senhor em alguns momentos  me mostrou em
sonhos,  algumas repostas que precisava em meio a
algumas tempestades da minha vida.
Em uma delas, uma situação difícil, quando estava
passando muita luta com meu filho na adolescência,
Muita tristeza, angustia, medo, não sabia o que fazer,
como reagir, não achava solução e andava angustiada. 
 Resolvi deixar  quieto,   pensei que ele aprenderia
com os próprios erros, que a vida lhe daria as
lições necessárias para que ele mudasse o
comportamento. 

Poucos dias depois  tive um sonho:

 Estava dentro de um metrô, andava muito rápido, mas
a cada estação ele diminuía como se fosse parar,
quando chegava nessas estações eu olhava pela janela
e via então meu filho do lado de fora. 



Em cada estação ele estava de uma forma diferente,
uma hora parecia estar bêbado, 
em outra estação parecia estar drogado,
 outra parecia um mendigo, então acordei senti Deus
me mostrando que eu estava abrindo mão e
consequentemente pagaria um preço alto por isso,
reconheci meu erro, não adiantaria  fugir daquela 
tempestade que poderia se transformar em outras
muito maiores.
Deus nos dá suporte, entendimento, sabedoria 
para enfrenta-las. 
 Não posso fugir daquilo que é minha
responsabilidade, fácil não é, mas é possível, Deus faz
tudo se tornar possível.

Tem uma passagem na bíblia que acho incrível como
foi enfrentada e como Deus os abençoou.
Na verdade todas as passagens de vitórias e
ensinamentos são perfeitas para mim.



 Moises estava enfrentando uma grande guerra contra
os Amaleques.
  
⁸ Então veio Amaleques, e pelejou contra Israel em Refidim. ⁹

Por isso disse Moisés a Josué: Escolhe-nos homens, e sai,

peleja contra Amaleque; amanhã eu estarei sobre o cume do

outeiro, e a vara de Deus estará na minha mão. ¹⁰ E fez Josué

como Moisés lhe dissera, pelejando contra Amaleque; mas

Moisés, Arão, e Hur subiram ao cume do outeiro. ¹¹ E acontecia

que, quando Moisés levantava a sua mão, Israel prevalecia; mas

quando ele abaixava a sua mão, Amaleque prevalecia. ¹² Porém

as mãos de Moisés eram pesadas, por isso tomaram uma

pedra, e a puseram debaixo dele, para assentar-se sobre ela; e

Arão e Hur sustentaram as suas mãos, um de um lado e o outro

do outro; assim ficaram as suas mãos firmes até que o sol se

pôs. ¹³ E assim Josué desfez a Amaleque e a seu povo, ao fio da

espada. ¹⁴ Então disse o Senhor a Moisés: Escreve isto para

memória num livro, e relata-o aos ouvidos de Josué; que eu

totalmente hei de riscar a memória de Amaleque de debaixo dos

céus. ¹⁵ E Moisés edificou um altar, ao qual chamou: O SENHOR

É MINHA BANDEIRA. Êxodo 17:8-15



 Versiculo10  fala de obediência:
 ¹⁰ E fez Josué como Moisés lhe dissera, pelejando contra

Amaleque; mas Moisés, Arão, e Hur subiram ao cume do

outeiro. 
versiculo11 fala de  posição diante do senhor:
 ¹¹ E acontecia que, quando Moisés levantava a sua mão, Israel

prevalecia; mas quando ele abaixava a sua mão, Amaleque

prevalecia. 
 versículo 12  de ação, estratégia,  cumplicidade,
 fé e  persistência 
 ¹² Porém as mãos de Moisés eram pesadas, por isso tomaram

uma pedra, e a puseram debaixo dele, para assentar-se sobre

ela; e Arão e Hur sustentaram as suas mãos, um de um lado e o

outro do outro; assim ficaram as suas mãos firmes até que o

sol se pôs.

 versículo 15 exaltação ao senhor, reconhecimento,
gratidão e fidelidade:
 ¹⁵ E Moisés edificou um altar, ao qual chamou: O SENHOR É

MINHA BANDEIRA. O Senhor e nossa bandeira O SENHOR

ouve as nossas petições Êxodo 17:15

O Senhor Age como não imaginamos, faz com que tudo
coopera pra dar certo. 
 



Porventura estará firme o teu coração? Porventura estarão

fortes as tuas mãos, nos dias em que eu tratarei contigo? Eu, o

Senhor, o disse, e o farei. Ezequiel 22:14 

As tempestades  são inesperadas: 
um acidente, uma enfermidade, uma crise no
casamento, um desemprego,  uma questão financeira
chegam em nossa vida sem mandar recado e sem
pedir licença, chegam  de surpresa e nos deixam
profundamente abalados. 
mesmo nos causando dor e sofrimento elas não
anulam a bondade de Deus. 
Jesus passou o dia todo  ensinando  sobre o Reino de
Deus. No final da tarde, Ele dá uma ordem para seus
discípulos entrarem no barco e passarem
 para o outro lado, para a região de Gadara, onde havia
um homem possesso. 
Enquanto atravessavam uma tempestade terrível
os surpreendeu. Os discípulos apavorados clamaram
a Jesus, Ele repreendeu o vento, o mar e os discípulos.
 
 



Aqueles homens desesperados clamaram a Jesus.

 As tempestades da vida também são ameaçadoras
Chegam de forma tão intensa que deixam as
estruturas da nossa vida abaladas.
 De repente uma doença incurável abala a família, 
um acidente trágico ceifa uma vida cheia de vigor, 
um divórcio traumático deixa o cônjuge ferido e os
filhos amargurados. 
Uma amizade de longos anos acaba por causa de
traição e falsidade. 
Fogem do nosso controle. São maiores do que nossas
forças. 
Os discípulos se esforçaram para contornar o
problema, para saírem ilesos da tempestade. 
Mas eles nada puderam fazer para enfrentar a 
fúria do vento. 
Seus esforços não puderam vencer o problema. 
Eles precisaram clamar a Jesus. 



Quando o problema é maior do que a nossa força,
quando não temos capacidade nem estratégia,
precisamos olhar para Deus e depender Dele, 
pois quando a tempestade está fora do nosso controle,
certamente não está fora do controle de Deus. 

Muitas dessas tempestades que enfrentamos 
acontecem nos lugares e situações quando nós 
nos sentimos mais seguros ou fazendo a vontade 
de Deus. 

O Mar da Galileia era um lugar muito conhecido
daqueles discípulos, eles  entraram no barco por
ordem expressa de Jesus e mesmo assim,
enfrentaram a tempestade.
 Eles estavam no centro da vontade de Deus 
e ainda enfrentaram ventos contrários. 



Você tem enfrentado tempestade pelo fato de andar
com Deus, de obedecer aos mandamentos de Jesus,
tem sofrido oposição e perseguição por ser fiel a
Deus,  Tem perdido oportunidade de negócios por não
transigir,  Tem perdido concorrências em seus
negócios por não dar propina?
 Há momentos que sofremos, não por estarmos na
contramão, mas por andarmos pelo caminho direito. 
 A tempestade ajudou os discípulos a entenderem que
podemos confiar em Jesus.

mesmo tendo a sensação de que Jesus não esteja nos
ouvindo. Os discípulos com muito medo, pensaram
que Jesus não se importava:

³⁸ E ele estava na popa, dormindo sobre uma almofada, e

despertaram-no, dizendo-lhe: Mestre, não se te dá que

pereçamos? Marcos 4:38

 A tempestade provoca medo em nós, porque ela é
maior do que nós.



É mais fácil reclamar de Deus do que depositar nossa
ansiedade aos seus pés e descansar na sua
providência. 
A causa do desespero não era a tempestade, mas a
falta de fé. 
O perigo maior que enfrentavam não era a fúria do
vento ao redor deles, mas a incredulidade dentro
deles.
Jesus já havia provado para eles que Ele se importava
com eles. 
Um dos sentimentos que nos assaltam na hora da
tempestade é que Deus não se importa conosco.
Mas quando julgamos que Ele está longe ou
indiferente, Ele sabe o que está fazendo.

 Onde o medo prevalece, a fé desaparece.

 Aquele que estava no barco com os discípulos 
é o criador da natureza. As leis da natureza estão nas
suas mãos. Ele controla o universo. 
A natureza ouve a sua voz e o obedece. 



Seguimos ao Senhor que tem todo poder e autoridade
no céu e na terra. 
Jesus repreendeu o vento e o mar e eles se
aquietaram e se emudeceram. 

Quem é este que até o vento e o mar lhe obedecem

(Marcos4.41)? 

 Aprendemos mais na tempestade do que nos tempos
de bonança.
 Foi através do livramento da tempestade que 
eles tiveram uma visão mais clara da grandeza de
Jesus. 
todos nós  passamos por momentos de
tempestade. Jesus mesmo disse que no mundo
teríamos aflições (João 16:33). 

Muitos personagens da bíblia também passaram por
tribulações.

 



Jó perdeu tudo, mas não perdeu sua fé em Deus.
 Deus não livrou Daniel da fornalha, mas o salvou do
fogo, não o livrou de passar pela cova dos leões, mas
fechou a boca dos leões! 
 Paulo tinha um espinho na carne, foi preso,
perseguido, apedrejado, apanhou injustamente,
naufragou, mas isso não o parou (2 Coríntios 11:24-
27).
 Quando as tempestades da vida rugem ao nosso redor,
devemos nos apegar à verdade de que Jesus 
é o Mestre da Tempestade, Deus usa os dias difíceis
para nos ensinar mais sobre Ele e nos ajudar a
crescer. 
As tempestades nos moldam à Sua semelhança. 

As vezes é difícil ver as bênçãos nas tempestades, não
é verdade?
 Às vezes, é difícil visualizar o Senhor trazendo 
algo bom para a situação que você está enfrentando. 
Ele está atento,  ouve e vem em sua direção.



 
Deus está no barco conosco, ou seja, que nesta vida
jamais estaremos só, nem desamparados, se ao lado
Dele estivermos.

O fato de termos problemas em nossas vidas não quer
dizer que estamos longe de Deus, nem que estejamos
necessariamente em pecado. 

A intimidade com  Deus funciona em tempos difíceis,
e Deus faz as coisas acontecerem em momentos
difíceis. 
Pense nisso durante suas tempestades na vida.
 Faça sempre a pergunta: 
O que vou aprender com isso? 

Qual lição levo pra minha vida?

Em que área me tornei mais forte?

O que Jesus quis me ensinar? 
Agora estou forte, confiante, humilde, e tenho fé,
porque Jesus me ensinou. 



Todos que conhecem um pouco de Deus sabem que
elas virão mais cedo ou mais tarde em nossa jornada
terrestre, é fato, elas cumprem um propósito
específico de Deus. 

“O Senhor tem o seu caminho na tormenta e na tempestade”.

(Naum 1:3) 

Que afirmação interessante, para não dizer
assustadora! 
Deus não  se  encontra na calmaria ou na bonança,
mas seu caminho está no meio da tempestade.
 Esta palavra específica só aparece duas vezes em
toda a Bíblia hebraica, aqui no livro do profeta Naum e
em Jó. 
“Porque me quebranta com uma tempestade”. (Jó 9:17) Deus
usa as tempestades para nos quebrantar e humilhar.
Precisamos saber que as tempestades da vida,
tribulações e aflições pelas quais atravessamos são
permitidas por Deus para forjar nosso espírito e nos
tornar mais humildes como Ele.



Parece estranho e até aterrador saber que, ao
buscarmos nos encontrar com Ele, 
estamos indo de encontro à tempestade, 
mas é o que diz a Palavra.
 Enquanto a fúria avassaladora das águas encobria o
planeta, eliminando tudo o que tivesse fôlego, 
Deus permaneceu inalterado, assentado
majestosamente sobre o trono.

 Deus continua sendo Deus em meio ao caos.
forte e poderoso  

Pessoas quebrantadas e que experimentam maior
sofrimento tendem a ser mais receptivas à mensagem
do Evangelho. 
Encontrando o Senhor na tormenta Como todas as
profecias do Velho Testamento.
Foi no caminho da tempestade que eles   encontraram
o Senhor.
 Assim se dá com todos nós. 



Muitas vezes, Ele permite que atravessemos
dificuldades enormes, ondas gigantes para, no
momento em que mais nos sentimos abandonados e
sem forças, encontrá-lo. 

 Ao entrar no barco, a tormenta cessa imediatamente
e os discípulos o adoram. Ele não somente anda no
caminho da tempestade, mas traz paz ao entrar em
nosso barco, aquietando o vento que agita nosso
interior e as águas tempestuosas de nosso coração.

 
Ao realizar esse milagre, Jesus estava comprovando
as palavras de Naum, que o Senhor tem seu caminho
na tempestade e se revela a nós no meio da tormenta.

 Passemos para o outro lado.



. Durante a noite, o barco enfrenta uma forte
tempestade e Jesus acalma a natureza.
 Todos os estudos revelam que até hoje são comuns
tempestades violentas e perigosas no lago de
Genesaré. 
 Essa travessia difícil marcaram a vida dos discípulos,
puderam ver Jesus manifestando seu poder, seu
cuidado e seu amor para com os seus.
Somos como os discípulos aterrorizados com as
ondas. 
 Sair de nós mesmos e passar para o outro lado
implica sempre em um momento de crise, de dor 
e de tempestade. 
Nós fomos educados a encontrar Deus ou Jesus no
silêncio e na paz. 
Aqui o evangelho nos diz que o próprio Jesus vem ao
nosso encontro, como veio ao encontro dos discípulos,
mesmo no meio do escuro da madrugada e no meio da
tempestade do lago. 
Seja nas tempestades pessoais de nossa vida, seja no
meio das tempestades dos outros ou do mundo.



Precisamos aprender de uma vez por todas que
 a fé sai de um ponto A e vai até ao ponto B. 
No meio do trajeto, da jornada, algo aconteceu 
e fez que os discípulos desconsiderassem a palavra da
fé liberada por Jesus.

 É exatamente isso que Satanás faz ainda hoje! 
Ele quer que você se desespere e acredite que tudo
está perdido. 
Guarde isto em seu coração: Jesus está descansando
dentro de você! Descanse Nele! 

Pode até ser que você não veja ou não sinta a sua
presença, mas nada foge aos olhos Dele. 

Ele está sempre vindo ao seu encontro, não
necessariamente para parar a tempestade, 
ali com os discípulos Ele estava vendo a situação
deles, estava indo em direção a eles 
e a tempestade continuava no momento certo 
Ele fez parar. 



Quando estamos preparados recebemos o
sobrenatural de Deus. Para Jesus, 
tudo está bem, mesmo debaixo de uma grande
tempestade, porque a Palavra já foi liberada.

Permaneça na fé! Permaneça crendo! São nesses
momentos de tribulação em que provamos o favor dos
céus, o sobrenatural, o mais e mais de Deus!



2 Coríntios 13:14- Que a graça do nosso Senhor Jesus Cristo, o

amor de Deus e a comunhão do Espírito Santo sejam com

todos vocês.

 Deus abençoe.

 Eva Sousa




